

考えることの大切さ



校長 井川 章 弘

ある小学校の先生の話です。

小学生の頃、田舎の山の中の小学校で過ごしていました。いつもある疑問をもっていました。けれども、その疑問を質問したら、きっとみんなから笑われると思い、なかなか口に出せませんでした。ある日、理科の授業のときに「何か質問はないか。何でもいいよ。」との先生の言葉に、思い切って日頃の疑問を聞いてみることにしました。

「先生、こんなにまわりには木がたくさんあるのに、どうしてどの木も、丸い幹ばかりなのですか。三角の木や四角の木があってもいいと思うのですが・・・。」すると、クラスみんながドッと笑いました。「変なことを聞くんじゃないよ。木の幹は丸いに決まっているじゃないか。」口々にみんながそう言いました。「やっぱり、こんな質問をするんじゃないか。」と、真っ赤になって後悔しました。「先生にも叱られる」と覚悟しましたが、意外なことに「とてもいい質問だ。」と先生は言われました。そして続けて、「けれども先生にも、なぜ木の幹が丸いのかわからない。そんなことを考えたこともなかった。そんなことを書いた本を読んだこともない。それを勉強したら博士になれるかもしれない。先生も勉強するから、あなたも勉強しなさい。」とおっしゃったそうです。

それから、学校の図書室で植物の本をたくさん読んだり、植物や木の本を買ったりして勉強を続けました。そのために、本がとても好きになったり植物が好きになったりして、理科の生物の専門の先生になったそうです。けれども、今も、なぜ木の幹が丸いのかはわからないそうです。

新しいことを見つけたり、考えたり、作りだしたりするきっかけは、この先生のように「何でもないようなことに、なぜだろう、どうしてだろう」と疑問を持ち、考えることから始まるのではないのでしょうか。

二つ橋高等特別支援学校の学校教育目標は、「働く」「自立」「自己実現」です。社会貢献できる職業人、自立できる社会人を目指し、学び続けながら自己実現できるように、日々教育活動を実践しています。なかでも、挨拶・礼儀・言葉遣いがしっかりできること、そして自分の行動に責任をもつことはとても大切なことです。そして自分の行動に責任をもつためには、毎日の学校生活・家庭での生活・社会生活のなかで、何が大切なのか、何のために活動しているのかをよく考える努力をすることです。

考えて行動する、考えて生活する、考えながら学習する、そのことはとても楽しいことでもあるのです。「考える」ということを大事にし、意欲的に学習し、行動し、生活できるようになってほしいと願っています。



二つ橋スクールライフ



1年生

6月の職場見学会では「リネン」と「清掃」の会社を見学しました。「暑い中でも素早く動けるようになりたい...」「仲間と助け合う力をつけたい」「作業中に気を抜かないように、集中力をつけたい...」等それぞれの目標を感じ取っていました。初めてのお礼状書きでは、下書きや清書を朝、昼、放課後と何度もクラスの先生と相談し、奮闘の日々を体験しました。

「新入生」という響きも消え、すっかり二つ橋になじんだ1年生です。

2年生

6月27日から29日にかけて沖縄に修学旅行に行ってきました。3日間お天気に恵まれ、ひめゆりの塔、体験学習、美ら海水族館、国際通りのクラス別活動などを楽しみました。

5月から始まった前期就労体験実習も全員が終え、進路個別面談にて今後の進路の方向性などを話し合いました。

3年生

3年生に進級し、4ヶ月が経とうとしています。この4ヶ月間のなかで前期現場実習が行われ、生徒たちは初めての4週間実習に取り組みました。“就労”という言葉がいよいよ身近に迫ってきた実習だったと思います。「はたらく」ことを意識し取り組むことが大事なポイントであったことを再確認した実習でした。しっかり挨拶する、服装に気をつける、分からないことは質問するなど1、2年生で学んできたことを生かす場でした。課題が見つかった人は今後どのような取り組みが必要か考えてみましょう。

また、夏休みを迎えるにあたって家庭での自分の役割をしっかりとらえ、“仕事”として取り組んでほしいと思います。

9月に入ると進路説明会、求職登録・職業相談、そして実習先面接と保護者の皆様にさらにご協力をいただく機会があります。一つ一つが“就労”に向けて大切なものです。ぜひ、ご出席をお願いいたします。

保健室から・・・夏休みは治療や検査のチャンスです。普段、学校や部活動で忙しく、病院へ行けない人も多いようです。この機会に治療や検査を済ませてしまいましょう。

また、去年はインフルエンザが大流行し、夏から予防をよびかけました。手洗いやうがいをする習慣はしっかり身についたようです。食中毒予防のためにも夏休み中も手洗いやうがいを忘れずにしましょう。

「横浜市立二つ橋高等特別支援学校 Web サイト」

<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/ss/futatsubashikoto/>

